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“武术节应从体育与武术的角度进一步深入，让尽可能多的参与者感觉赛事有意义、
有价值，这样参与者才会越来越多，活动也会越来越上规模，才能更好地促进世界武
术运动的良性发展。”

今年是第十届中国郑州
国际少林武术节，而总裁判
长栗胜夫算上这一届已经参加
了9届，对于他来说，不仅仅是
中国郑州国际少林武术节的参
与者，也是中国郑州国际少林
武术节成长的见证者。

他说：“第十届中国郑州
国际少林武术节从比赛各方
面来说已经成熟。”针对第十
届中国郑州国际少林武术节
他谈了自己的看法。他说：

“这届武术节有三大特点。
首先，国内外参赛队员的个
人武术素质普遍提高；其次
是国外武术团队的进步之
大，令人震惊；最后，裁判更
是武术节一大亮点。”

谈起国外团队，总裁判
长栗胜夫禁不住要点个赞。
他说，值得强调的是，国外运
动队参赛的水平很高，队员
对比赛的认真度值得赞许。
有些国外的参赛队伍与国内
顶尖团队比起来，差距已没
有往年那么明显。他说，这
与我国近年来一些武术人才
不断与国际上爱好武术的人
士进行交流分不开的，这也
说明国内武术人才对中国文
化的传播与中国武术的传播
起到了明显作用。

栗胜夫还介绍，今年中
外团队比往年要多，有 63 个

国家和地区派人参与了比
赛，他们一共有 115 个团队、
720 名运动员，他们在比赛
中特别认真、专注，他们对比
赛的这种较真的态度值得我
们学习。此次国内外来郑的
共有 1800 多名运动员，与往
年相比，可谓超越。在队员
人数相对稳定的情况下，整
体质量有所提高。

统一的着装，专业化、年
轻化，比赛结果让参赛队员
信服，认真的态度，公正的裁
决，受到各方好评——裁判
成为一大亮点。栗胜夫说：

“今年有所不同的是，与往年
相比，原本队员比赛完都直
接退场，而今年队员们都在
等候裁判退场。比赛结束
后，裁判整齐退场，裁判的作
风、精神面貌及严谨性得到
了大家的一致好评，对队员
来说，裁判的优良举止无疑
成为他们的榜样。很多人反
映到我这里，裁判不仅是精
神面貌好，专业的水平也高，
值得赞赏。”

本届武术节总裁判长
栗胜夫

本届武术节郑州市体育
局主要负责外来邀请，接待、
安排比赛等方面的工作。

在全体工作人员的努力
下，本届武术节规模大、影响
力大，参赛的国家和地区达
到了 63 个，国内外参赛的运
动员达到了 1870 人，这也是
历届武术节之最。

李庆山还介绍说，中国
郑州国际少林武术节遵循

“以武会友、共同进步”的宗
旨，已经走过了 20 多年，本
届武术节与往届相比，从特
点上来讲，更趋向国际化。
同时，又添加了全民健身的
氛围，使更多的人了解武术、
参与武术。

本届武术节竞赛部部长
郑州市体育局局长 李庆山

与往届相比
更趋向国际化

少林拳人口与太极拳人
口是武术人群里面占比最多
的，而它的品牌和影响力很早
就传播到世界各地了。郑州
市政府、登封市政府举办武术
节实际就是为世界各地练习
少林拳的人群在发源地一起
交流、学习、提高提供了良好
的平台、环境，对全世界参赛
者来讲都是有意义的。

今年的开幕式很有特点，
以展现武术为主，开幕式很好，
有文化元素、体育元素，更有教
育的意义。这是开幕式的亮点。

从比赛组织上来讲，比赛
越来越规范，虽然有很多业余
运动员，但是他们在比赛中能
够体会到武术的独特礼仪及
竞赛的规范化和标准化，实际
上也是对大家技术的促进。

武术节应从体育与武术
的角度进一步深入，让尽可能
多的参与者感觉赛事有意义、
有价值，这样参与者才会越来
越多，活动也会越来越上规
模，才能更好地促进世界武术
运动的良性发展。

组委会副主任、体育总
局武术管理中心副主任
陈国荣

开幕式有特点
比赛愈渐规范

中国郑州国际少林武术节进
行期间，记者采访发现，许多外国
选手所知的中国功夫偶像依然是
李小龙、成龙、李连杰等老牌明星，
在这个偶像吸引追随者的时代，中
国武术需要新的超级明星作为代
言人和推广者。

来参赛的斯里兰卡队员大多
数是少年，13岁的赛萨斯5岁便开
始在当地一所武术学校里习武，他
参赛的项目是长拳。当被问及他
心中的中国武术的偶像时，他犹豫

了一下，转向他的伙伴们，“李小
龙”、“成龙”、“李连杰”，小伙伴们
说开了，但怎么都跑不出这3个人，
还有小伙伴说“monks”（和尚）。

在当今世界，明星、偶像在推
动体育项目传播、吸引粉丝方面的
作用不可小觑。例如，李娜在世界
网坛的成功推动了网球在中国青
少年中的普及，孙杨、叶诗文、宁泽
涛等游泳明星让游泳成为越来越
时尚的运动，而中国跳水队去年与
一些电视台合作，也旨在推广这项

运动。
武术方面，少林寺方丈释永信

说，上世纪80年代，电影《少林寺》
放映之后，少林寺的年参观人次达
到370多万，并掀起了一股练武风
潮，登封的武校也遍地开花，来这
里学武的人数达到十几万，90 年
代中后期开始衰落，直到现在也达
不到当年的盛况。

可见，明星效应在推动武术运
动和文化的传播中相当重要，在推
动传统文化传播的过程中借助流

行文化更容易让人接受。美国电
影塑造了蜘蛛侠、钢铁侠甚至变形
金刚等“武侠”形象，成为匡扶正
义、英雄主义的象征，这些形象为
全世界所接受，而《功夫熊猫》对中
国功夫的理解更是让中国人叹服。

未来，中国武术在世界的传播
中也不能忽视明星效应，这些明星
可以是新生代的“李小龙们”，也可
以是电影形象、卡通形象，总之，中
国武术需要新的超级明星。
据新华社电
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